
Procès-verbol du Conseil communol de Montilliez du 28 ovril 2025

CONSEIT COMMUNAT

Séonce du

Présidence

Effectif

Présents

28 ovril2025

Cédric Longchomp

39

32

Ordre du iour:

l. Appel

2. Approbolion du PV du 9 décemûe 2025

3. Démission d'un conseiller

4. Communicolions du bureou

5. Communicotions de lq Municipolité

6. Présentotion sur l'évolution finoncière des bôlimenls

7. Comples rendus des délégués oux ossociotions

8. Préovis municipol 40/2025 relotif à une demonde de crédit pour le remplocemeni de

I'ensemble des compieurs d'eou el lo mise en ploce d'un relevé à distonce (ropporleur

commission gestion el finonces M. Fobilce Colome, ropporleure commission infroslruclure

Mme Pierrette Meige)

9. Préovis municipol 4112025 concernonl lo slrotégie régionole de gestion des zones d'oclivités

(SRGZA) (ropporteur commission urbonisme M. Luc Bovord)

10. Préovis municipol 42/2025 relolif ù une demonde de crédit pour l'élorgissement de lo route

Neuve à Dommorlin (ropporleur commission geslion et finonces M. Fobrice Colome,

ropporteure commission infroslruclure Mme Pierrette Meige)

I l. Divers

À ZOfrOO, Monsieur Cédric Longchomp souhoite lo bienvenue à toutes et tous et ouvre lo séonce
du conseil.

Appel

32 membres répondent présents o I'oppel. Messieurs Fobrice Ausoni, Gerordo Compono, Potrick
Gérord, Christion Monser oinsi que Modome Dione Weiss sont excusés. Messieurs José Gonzolez et
Alexondre Mermoud sont obsents.

2. Approbolion du PV du I décemûe 2O25

Le Président met le PV en discussion.

Monsieur Luc Bovord demonde deux modificotions. d'obord ou point B ou sujet des trois types de
bôtiments communoux, le 1., type concerne les bôtiments qui rr ne rr génèrent rr pos rr de revenus.
Deuxièmement, plus loin dons le même porogrophe, il meniionne que les termes rr coûts onnuels l
sont plus odéquots qu'rr investissemenl l.
Après ces remorques, Monsieur Cédric Longchomp soumet le PV à vototion. Celui-ci est occepté
ovec 2 obstentions.
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3. Démission d'un conseiller

Le Président onnonce lo démission de Monsieur Alister Doeppen ou sein du Conseil en roison de
son déménogement hors de lo commune. ll donne lecture de lo lettre de démission où I'oncien
conseiller exprime le ploisir qu'il o eu ù porticiper ù lo vie communole et I'enrichissement personnel
qu'ilen retire.

4. Communicotions du bureou

Monsieur Cédric Longchomp donne lo porole ou Vice-Président, Monsieur Nicolos Menétrey. qui
présente oux membres du conseil le projet d'effectuer le conseil du 20 septembre ù lo solle du
Grond Conseil à Lousonne. Un budget de CHF 3'500.- sero intégré è lo modificotion budgétoire
prévue en juin. Ce monTonf couvriro lo locotion d'un système de sonorisotion ovec régisseur, le
motériel de projection nécessoire pour les présentotions PowerPoint. oinsi qu'un opéritif prévu è
I'issue de lo séonce.

À lo suite d'une question de Modome Pierrette Meige, Monsieur Nicolos Menétrey précise que le
motériel technique utilisé devro être celui prévu pour lo solle. conformément oux conditions
d'utilisotion de celle-ci.

MonsieurCédric Borde remercie le Vice-Président pourl'orgonisotion de cette initiotive. En réponse
à une quesTion qu'il soulève concernont les déplocements, Monsieur Nicolos Menétrey informe
qu'oucun tronsport collectif n'est prévu. ll invite toutefois chocune ei chocun à s'orgoniser ofin de
fovoriser les tronsports groupés.

A lo suite d'une demonde de précision de Monsieur Dovid Aubert, Monsieur Nicolos Menétrey
explique que I'opéritif o été prévu pour une soixontoine de personnes, ceci comprenont une
morge en plus des 40 conseillers, des membres de lo Municipolité, du personnel de lo commune
oinsi que de I'invitotion de deux députés, Messieurs Stéphone Jordon et Alexondre Berthoud.

5. Communicolion de lo Municipolité

Le Vice-Syndic, Monsieur Fronçois Gvizzelti, informe que le projet de I'ASET ovonce. Lo procédure
d'expropriotion o é1é engogée, ce qui permettro de procéder prochoinement ù lo mise à
I'enquêie du projet. Dons I'intervolle, I'ossociotion o rencontré les différentes communes
concernées ofin de préporer les conventions relotives oux possoges des conduites. ll présente un
plon du trocé des conduites pour lo commune de Montilliez. Le trojet o été modifié ou niveou de
Poliez-le-Grond en roison de lo présence d'un coptoge utilisé por les pêcheurs. Une déviotion du
trocé o été nécessoire pour éviter des trovoux trop proches de cette inslollotion. Le Municipol
présente égolement le plon de lo future STEP.

Monsieur Fronçois Guizzetti informe que le projet AIAE+ est octuellement en phose de collecte
d'informotions concernont les réseoux existonts. Les ospects finonciers sont en cours de définilion.
Une nouvelle rencontre est prévue ou mois de moi.

Le Municipol présente l'éiot d'ovoncement du projet AIAE concernont lo geslion des eoux pour
les secteurs de Proveyse et Chordonnoy-Montoubion. Une stoiion de lronsformotion destinée è
troiter lo présence de chlorotholonil sero construite à proximité de lo route de Thierrens. Celte
infrostructure intégrero lo source de Chordonnoy-Montoubion oinsi qu'un second coptoge
pernreitorrt cle récupérer un débit cle l'200 litres por minute. Des projections ont été étoblies
jusqu'en 2040. Molgré ces oménogements, des déficits en eou sont ù prévoir et devront être
compensés por des portenoriots ovec d'outres octeurs.

Au sujet des forêts, Monsieur Fronçois GuizzeIti informe que, dons le codre du projet CO2 mené por
le groupement forestier, une entité régionole o été opprochée pour rocheter les 890 tonnes de
CO2 que le groupement peut fournir. Une séonce est prévue à lo fin du mois de moiofin de définir
sielle prendro I'ensemble des crédits ou s'ilsero nécessoire de foire oppel ô un outre portenoire.

ll signole por oilleurs une recrudescence de dépôts souvoges de déchets dons les forêts depuis le
début de I'onnée. En revonche, il met en ovont un ospect positif de lo vie forestière en présentont
des photos d'une portée de huit jeunes songliers récemment observée sur le territoire communol.

Monsieur Thomos Tschudin relève une ougmentotion générole des incivilités, qu'il met en lien ovec
I'ogrondissement de lo commune, les tensions sur lo ressource en eou, et lo dégrodotion de
I'environnement forestier. ll interroge sur I'impoct de lo croissonce démogrophique sur les déficits
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hydriques, ce qui est confirmé. ll demonde égolement si les besoins liés o I'ogricullure sont pris en
compte dons les réflexions octuelles, lo réponse est égolement offirmotive.

A lo suite d'une demonde de Monsieur Didier Voutherin, le Vice-Syndic se renseignero pour
orgoniser une présentotion sur le fonctionnement des certificots C02.

Monsieur Jeon-Philippe Duproz demonde si le déficit d'eou concerne uniquement Montilliez ou les
l3 communes de I'AIAE. Monsieur Fronçois Guizzetti confirme que les communes portenoires sont
égolement offectées. Une discussion s'engoge concernont lo possibilité d'exiroire de I'eou depuis
des zones plus éloignées, bien que cette solution ne semble que peu pertinente.

Monsieur Lionel Ponchoud informe que lo choudière du bôtiment communol de Poliez-le-Grond o
cessé de fonctionner le l2 jonvier 2025. Celle-ci o été remplocée por un modèle à goz, pour un
coût de CHF 2l'000.-. Une modificotion du budget sero soumise ou Conseil ou cours de I'onnée
intégront cet élément.

Le Municipolindique que le projet d'instollotion d'une olorme téléphonique pour les congéloteurs,
prévu ou budget 2024, o été réolisé à lo fin de l'onnée 2024. Le système d'overlissement por SMS

o été mis en ploce ofin d'olerter le personnel communol en cos de dysfonciionnement.

Monsieur Lionel Ponchoud roppelle que le projeT PACom o été envoyé o lo DGTL pour un exomen
préliminoire le 29 octobre. Bien que lo DGTL oit confirmé un retour début ovril, celui-ci n'est toujours
pos orrivé. et le projet esl en ottenie de leur réponse. Si des corrections mineures sont nécessoires,
le projet pourro posser è lo mise ô I'enquête. Dons le cos controire, il foudro proboblement
renégocier ovec le conton.

Monsieur Lionel Ponchoud onnonce que les époux Keller ovoienT initiolement prévu de mettre fin
ou boil de I'ouberge ù lo fin de l'onnée 2025. Toutefois, une opportunité les o omenés ù fermer
I'ouberge dès le 28 mors. Lo Municipolité envisoge désormois lo possibilité d'oménoger un
troisième étoge dons le grenier pour créer un opportement hobitoble, mois doit ottendre
I'odoption du nouveou règlement ovont de pouvoir ovoncer. En conséquence, lo sélection de
I'orchitecte o pris du retord, ei le retour de lo DGTL est nécessoire ovont de loncer le concours
d'orchifectes.

Monsieur Dovid Aubert soulève lo quesTion des oménogements dons les combles du bôliment
clossé en note 2, notomment concernont les ouvertures pour l'écloiroge noturelet sur lo possibilité
d'ojouter une lucorne dons le toit. Le Municipolrépond qu'il est préféroble de fovoriser outont que
possible les ouvertures en pignon. cor lo toiture présente des controintes. ll mentionne égolement
lo possibilité d'ojouter une deuxième porte sur lo terrosse. Concernont le clossement en note 2, il

précise que c'est le conton qui décide et que le projet devro être soumis oux monuments
historiques pour volidotion. Un ropport o déjô été rédigé en tenont compte des souhoits exprimés,
et I'objectif est de conserver I'ospect troditionnel.

Monsieur Doniel Leubo informe que le conton o décidé de revoir lo loi sur les communes, une
réforme qu'il ne soutient pos cor elle semble fovoriser uniquement les grondes communes. Le projet
encouroge ù revenir sur lo fusion des communes et introduil plusieurs nouvelles controintes. Le
projet propose égolement un nouveou codre pour I'inlercommunolité, ovec une limitoiion cjes
grondes ossociotions en termes de communes membres. Por exemple, I'ASIRE, qui regroupe 26
communes, et I'AlAE, ovec l9 communes, verroient une gestion centrolisée por les sept communes
les plus importontes, les outres devont signer des convenTions de prestotions. En réoction. /0 syndics
se sont regroupés pour foire port de leur mécontentement ù lo conseillère d'Étot et ont émis un
préovis négotif. Lo commune o réolisé une onolyse opprofondie des textes de loi et estime qu'ils
ne répondent pos oux besoins des communes. Une nouvelle consultotion o été demondée ù lo
conseillère d'Étot. Les personnes intéressées peuvent s'odresser ou Syndic pour plus d'informotions.

6. Présenloiion sur l'évolulion finoncière des bôlimenls

Le Syndic présente lo plonificoiion finoncière des bôtiments jusqu'en 2036, en meltonT I'occent sur
les enjeux du plofond d'endettement. Lo delte brute représente l'ensemble des emprunTs
controctés por lo commune, tondis que lo dette nette tient compte des octifs finonciers disponibles
pour rembourser ces emprunts. Le rotio de 250%indique que lo dette brute ne doit pos excéder
2,5 fois les recettes courontes de lo commune. Ce rotio est utilisé pour évoluer lo copocité
d'endettemenl d'une commune et ossurer une gestion finoncière soine.
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Lo Municipolité o construit so projection en se bosont sur I'hypothèse lo plus défovoroble (worst
cose). Elle suppose que certoins projets de cette législoture ne seront pos réolisés d'ici l'onnée
prochoine, entroînont un report des coûts sur les deux législotures suivontes. L'ensemble des projels
est pris en compte, ovec I'hypothèse que 100% des besoins finonciers devront être empruntés. Les
outres éléments pris en compte incluent le Toux d'emprunt, des exercices équilibrés, oinsi qu'un
remboursement de CHF 500'000.- de lo dette. Ces hypothèses permeltent de projeier l'évolution
des finonces de lo commune.

En iermes d'investissements pour les bôtiments communoux, les projets envisogés sont les suivonts :

. Poliez-le-Grond:

o Gronde solle

o Collège

o Auberge

. Dommortin:

o Gronde solle

o Arrêts de bus

. Sugnens:

o Stotion d'épurotion

o Collège

o Gronde solle

o Bottoir

r Noz:

o Arrêts de bus

Ces investissements sont trop importonts pour être réolisés en une seule fois, et le totol déposse le
plofond d'endettement de lo commune. L'objectif est d'étoler les investissements dons le temps
pour qu'ils soient obsorbobles por lo Municipolité. Les deux derniers gronds projets, lo gronde solle
de Sugnens et le bottoir, devroienl être réolisés entre 2035 ei 2036, mois leur coût de plus de B

millions de froncs entroînero un dépossement du plofond d'endeitement. Ainsi, lo Municipolité
cherche ù finoncer certoins oménogements sons recourir è I'emprunt.

Enfin, Monsieur Doniel Leubo souligne lo colloborotion précieuse ovec lo CGF dons lo plonificotion
finoncière. ll précise que cetie simulotion en rr worst cose )) vise o évoluer lo situotion lo plus
défovoroble, et que des soluiions olternotives pourroient oméliorer cette projection.

Le Président le remercie pour ses explicotions et invite les membres du Conseil ù poser leurs
questions.

Monsieur Didier Vouiherin interroge lo Municipolité sur los hypothèses du scénorio tt worst cose ,),

en porticulier concernont les investissements liés ou bottoir et ù lo gronde solle de Sugnens. ll

demonde si ces projets ne sont envisogés que dons le cos où lo commune ossureroit elle-même
leur tronsformofion et leur gestion. ll souhoite égolement sovoir ce que ces infroslructures
pourroient ropporter ù lo commune. Monsieur Doniel Leubo répond que le bottoir pourroit générer
environ CHF 300'000.- de revenus onnuels, et lo gronde solle environ CHF 600'000.-. ll soulève
néonmoins lo question de lo foisobilité de tels investissements, même ovec ces retours finonciers,
dons lo mesure où un dépossement du plofond d'endettement de 250 % ne seroit pos occepté
por le conton.

Monsieur Dovid Aubert demonde si le choix des objets relève d'une onolyse. Le Syndic répond à
I'offirmotive, précisont que lo chronologie de lo réfection de ceux-cio égolement été exominée.

Monsieur Thomos Tschudin relève que les toux d'intérêt projetés semblent courogeux et roppelle
que le conton de Voud est I'un des confons où les impôts sont les plus onéreux.

Monsieur Fobrice Colome remercie lo Municipolité pour lo présentotion. ll roppelle que le Conseil
communol est souvent omené à prendre des décisions ovec une vision portielle des finonces.
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Grôce o cette plonificotion, il estime que le Conseil comprendro désormois mieux lo logique
globole des investissements, ce qui permettro de prendre des décisions en touTe connoissonce de
couse. ll souligne égolement que celo contribue à comprendre les roisons pour lesquelles lo
commission de gestion finoncière peut porfois freiner certoins projets.

Monsieur Luc Bovord revient sur les réflexions évoquées en décembre dernier lors de lo présentotion
du préovis municipol concernont I'ouberge communole. notomment en lien ovec les différentes
cotégories de bôtiments. ll évoque lo possibilité d'ojouter une quoirième cotégorie, ô sovoir les
bôtiments cédés à des investisseurs vio des droits de superficie. Ce modèle permettroit ù lo
commune de percevoir une rente, por exemple CHF l'000.- pour le bottoir. tout en évitont de
devoir engoger des investissemenls. Bien que cette solution ne soii pos très ovontogeuse
finoncièrement en termes de rente, elle permettroit de concrétiser des projets sons olourdir lo dette
communole. Monsieur Doniel Leubo précise que ce lype de modèle n'o pos été intégré dons lo
simulotion du rr worst cose )), mois qu'il pourroit être envisogé pour certoins objets.

Monsieur Lionel Ponchoud souligne I'importonce de conserver des infrostructures, comme une solle
communole, noiomment pour les octivités des sociétés locoles, ce qui implique des usoges non
rentobles et donc des déficits. Modome Sondrine Picord oppuie cette posiiion, estimont qu'ilseroit
contre-productif de privilégier des projets de logements si celo se foit ou déiriment des lieux de
rencontre, ce qui risqueroit de tronsformer lo commune en simple cité-dortoir. Monsieur Doniel
Leubo roppelle que les choix définitifs relèveront du Conseil communol. Monsieur Luc Bovord
conclut en se disont surpris por certoins chiffres présentés et suggère que les portenoires extérieurs
pourroient égolement êire chollengés dons le codre des réflexions ù venir.

Monsieur Cédric Borde évoque I'exemple du projet Oosis à Echollens, réolisé vio un droit de
superficie négocié ovontogeusement por lo commune. Selon lui, ce type de modèle pourroii
générer des revenus plus imporionts que les montonts suggérés, ù condition de négocier en tenont
compte de l'évolution de lo région eT de lo volorisotion ottendue (por exemple ovec le LEB). ll

estime que le droit de superficie constitue une solution intéressonte, cor il permet o lo commune
de conserver un droit de regord. notomment sur les profils des locotoires. ll met ioutefois en gorde
contre une gestion interne des biens immobiliers, roppelont que celo requiert des compétences
spécifiques et que lo géronce immobilière esl un métier à port entière. Monsieur Doniel Leubo
précise en complément que les toux négociés por les communes dons le codre de droits de
superficie ne sont générolement pos comporobles ô ceux protiqués por les octeurs privés. en roison
de leur mission d'intérêt public.

Monsieur Fronk-Yves Gochet s'interroge sur lo plonificotion temporelle présentée, en porticulier sur
le foit que cerloins projets sont prévus d'ici 2034. ll demonde s'il seroit envisogeoble d'étendre
cette échéonce plus loin dons le temps. Le Syndic répond qu'il s'ogit d'une projection volontoire
sur une période de dix ons ofin de donner de lo visibilité. mois que cette échéonce n'est en rien
impérotive et que des ojustements sont ioujours possibles en fonction des priorités et des copocités
finoncières de lo commune.

Monsieur Jeon-Philippe Duproz souligne que les routes et les conduites opporoissent en bon étot
octuellement. ll roppelle toutefois que des trovoux de réfection pourroienT s'ovérer nécessoires ô
moyen ou long terme, ce quijustifie leur prise en compte dons les postes rr divers et imprévus l de
lo plonificotion budgétoire.

Le Président remercie chocune et chocun pour I'ensemble des discussions oinsique le Syndic pour
ses précisions.

Comptes rendus des délégués qux ossociotions

AECM : Monsieur Jeon-Philippe Duproz explique que les comptes ont été présentés ovec un léger
déficit obsorbé por les fonds de réserve. Des trovoux ont dû être reportés. De monière générole,
I'ossociotion présenle un bilon soin ovec de bonnes liquidités.

ASIRE: Monsieur Jérôme Ciocco informe que de nombreux éléments ont étés discuTés lors de lo
dernière séonce. noTomment I'ochot d'un nouveou véhicule pour le service dentoire. le crédit de
construction ou collège des 3 Sopins, oinsi que les projets ù Poliez-Pittet qui seront discutés dons
une nouvelle séonce très prochoinement.
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ASET : Monsieur Nicolos Mermoud onnonce que les comptes 2024 ont été occeptés et que deux
nouvelles personnes ont été élues ou CODIR, Monsieur Sylvoin Juriens oinsi que Monsieur Nicolos
Mermoud ou posTe de Président.

Groupement Forestier de lo Menthue: Monsieur Fobrice Colome relève que le budget des
communes se silue en dessous des prévisions, ce qui esi positif. ll informe que le gorde forestier
octuel prendro so retroite en2026, et que le poste sero donc bientôt à pourvoir.

En remplocement de Monsieur Alister Doeppen. Monsieur Cédric Longchomp informe qu'il est
nécessoire d'élire deux suppléonts pour I'AECM et I'ASET. Sont élus suppléonts :

AECM : Monsieur Sébostien Hirschi

ASET : Monsieur Somuel Ponchoud

8. Préovis municipol 40/2025 relolif ù une demonde de crédit pour le remplocement de I'ensemble
des compleurs d'eou et lo mise en ploce d'un relevé à distonce (ropporteur commission geslion
el finonces M. Fobrice Colome, ropporleure commission infrostructure Mme Pierretle Meige)

Monsieur Fronçois Guizzetti présenTe le préovis. ll précise que lo gestion des éléments concernés
sero reprise por I'AIAE+, ce qui implique que les communes ne seront plus en chorge des outo-
contrôles, de lo gestion des conduites nide lo surveillonce. ll procède ô lo lecture des conclusions
du préovis.

Modome Pierrette Meige lit le ropport de lo commission infrostructure quirecommonde ou Conseil
d'occepter le préovis municipol telque présenté.

Monsieur Fobrice Colome donne lecture du ropport de lo commission gestion et finonces qui
propose ou Conseilde renvoyer pourétude complémentoire le préovis municipoltelque présenté,
mentionnont que des instollotions moins onéreuses pourroient être envisogées.

Monsieur Cédric Borde intenoge sur lo période de mise en ploce de I'AIAE+. Monsieur Fronçois
GuizzeIIi explique que c'est prévu povr 2027. Monsieur Somuel Ponchoud souligne I'incerlitude de
I'investissemenf sons connoître I'ovenir de I'AIAE+. Le Municipol répond que si lo commune ne
réolise pos les investissements nécessoires, I'AIAE+ les prendro en chorge. Dons tous les cos, si lo
commune investii dons ce projet, I'AIAE+ remboursero ces frois ou moment de lo reprise de lo
gestion. Messieurs Doniel Leubo et Fronçois GuizzeIIi roppellent que I'AIAE+ est un projet incertoin,
et que des octions doivenl être prises dès mointenont cor les relevés des compteurs ne peuvent
plus être ossurés en l'étot octuel. le personnel pour effectuer le relevé des compteurs el ossurer
leur gestion étont déficitoire.

Monsieur Potrice Goudord explique qu'étont concessionnoire sur 2 communes, il remorque que les
compteurs doivent être remplocés quoiqu'il orrive.

Monsieur Doniel Leubo revient sur les différenis types de compteurs possibles à instoller. ll précise
que le système proposé est sécure et gorontit lo sécurité des données personnelles.

Monsieur Fobrice Colome estime que I'orgument selon lequel il n'y o plus de personnel pour
effectuer les relevés poroît disproportionné foce ou montont de I'investissement envisogé. ll

roppelle que I'AIAE+ prévoit de déployer une solution d'ici deux ons, bien qu'il reste des
incertitudes sur le système retenu. ll considère qu'une ploteforme web sécurisée ne devroit pos
coûfer outoni et que le prestotoire informotique de lo commune pourroit potentiellement lo
développer. ll suppose égolement qu'il seroit possible de mondoter d'oufres prestotoires pour
effectuer les relevés.

Monsieur Thomos Tschudin regrette I'obsence de voriontes dons le préovis présenté. ll estime que
lo présence de Monsieur Fronçois Guizzelli lors de lo séonce ovec lo commission gestion et finonces
ouroit été souhoitoble pour répondre oux questions. ll évoque I'idée d'une solution hybride,
combinont une ploteforme informoiique ovec le système présenté. Monsieur Fronçois Guizzetti
précise qu'il o rencontré les membres concernés oprès lo séonce et qu'il étoit disposé ô répondre
à leurs intenogotions ù ce moment-là. ll mentionne égolement I'existence d'une olternotive
technique bosée sur des compteurs en plostique, nécessitont toutefois un remplocement complet
tous les l5 ons.

A lo suite d'une question de Monsieur Nicolos Menétrey, il est précisé qu'il suffiroit juste de clipper
le dispositif sur les compteurs.
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Monsieur Nicolos Mermoud émet des douies quont d une éventuelle économie, relevont qu'un
sysième combinont deux types de relevés risqueroit d'engendrer une complexité occrue. ll

souligne que lo gestion des données por le boursier ne seroit pos nécessoirement simplifiée dons
ce cos.

Monsieur Cédric Borde souligne que les compteurs sont octuellement loués pour un montont de
CHF 40.- por on, représentont environ CHF l9'000.- de revenus onnuels. ll regretie que cet élément
importont ne soit pos mentionné dons le préovis olors qu'il contribue de monière significotive ô
I'outo-finoncement de I'investissement envisogé. ll précise qu'une portie de ces revenus pourroit
être offectée ù I'omortissement. A lo suite d'une question, Monsieur Poscol Pillonel, boursier,
mentionne qu'environ 400 relevés sont effectués onnuellement. dont 120 nécessitenl un roppel et
60 ne donnent oucune réponse finole.

Monsieur Didier Voutherin soutient le préovis et souligne un ovontoge supplémentoire du système
proposé : lo possibilité de détecter plus focilement d'éventuelles fuites grôce ou module de
lecture. Monsieur Fronçois Guizzetti précise que le système n'émettro pos d'olerte outomotique,
mois que le propriétoire du compteur pourro, vio une opplicotion. observer une consommotion
onormole et oinsiidentifier plus ropidement une fuite éventuelle.

Monsieur Doniel Leubo roppelle le processus d'évoluotion des préovis : lo commission od hoc se
prononce sur I'opportunité du projet, tondis que lo Commission de gestion et finonces évolue ses
ospects finonciers. ll souligne I'importonce. pour des débots constructifs, que chocun respecte le
rôle quiluiincombe eI prépore son trovoil en conséquence. ll précise égolement que ce n'est pos
à lo CGF de proposer des olternotives créotives, mois bien d'onolyser les implicotions finoncières
des propositions de lo Municipolité.

Monsieur Nicolos Mermoud propose, lors de I'exomen d'un préovis, que les différentes commissions
concernées puisseni se réunir conjointement ovec les membres de lo Municipolité en début de
processus, notomment pour définir cloirement les compétences de chocune des commissions sur
les sujets des préovis.

En I'obsence d'outres questions, Monsieur Cédric Longchomp remercie chocune et chocun et
clôt lo discussion. ll mei le préovis en vofotion. Celui-ciest occepté à24 voix pour, 6 voix conlre el
I obstention.

9. Préovis municipol 41/2025 concernonl lo strotégie régionole de geslion des zones d'oclivilés
(SRGZA) (ropporleur commission urbonisme M. luc Bovord)

Monsieur Lionel Ponchoud présente le préovis en expliquont qu'ou finol. les zones d'octivilé de lo
commune vont très peu chonger. ll lit les conclusions du préovis.

Monsieur Luc Bovord lit le ropport de lo commission urbonisme qui recommonde ou conseil
d'opprouver le préovis tel que présenté.

Le Président les remercie ei ouvre lo discussion. En I'obsence de questions, Monsieur Cédric
Longchomp met le préovis en vototion. Celui-ci est occepté à I'unonimité.

10. Préovis municipol 42/2025 relolif à une demqnde de crédit pour l'élorgissement de lo route Neuve
à Dommorlin (ropporleur commission geslion ef finonces M. Fobrice Colome, ropporteure
commission infrostruclure Mme Pierrefte Meige)

Monsieur Xovier Goudord présente le préovis. ll roppelle que lo route o été refoite en 2020 ovec
I'opportunité de bénéficier de lo péréquotion finoncière ovontogeuse pour le finoncement de ce
projet ù ce moment-là. Le constot d'oujourd'hui montre qu'il est nécessoire d'élorgir lo route. ll lit
les conclusions du préovis.

Modome Pienette Meige liT le ropport de lo commission infroslructures qui propose ou conseil
d'occepter le préovis lel que présenté.

Monsieur Fobrice Colome lit le ropport de lo commission gestion et finonces qui recommonde ou
conseil d'occepter le préovis tel que présenté.

Le Président les remercie et ouvre lo discussion.
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En réponse à une question de Monsieur Cédric Borde, Le Municipol explique qu'oucune
expropriotion de propriétoires privés n'est nécessoire. Suite ù une question de Monsieur Somuel
Ponchoud, il précise égolement que le conton ne peut pos meTfre son veto sur ce projet.

En I'obsence d'outres questions. Monsieur Cédric Longchomp remercie chocun et clôt lo
discussion. ll met le préovis en vototion. Celui-ciest occeplé à I'unonimité.

I l. Divers

Monsieur Nicolos Menétrey o été interpellé por des hobitonts de lo commune concernont lo
sécurité des possoges piétons empruntés por les enfonts sur lo route d'Echollens ù Poliez-le-Grond.
lls s'étonnent que le potrouilleur soit uniquement présent devont le collège. et seulement le motin.
olors que le possoge situé près de lo fontoine semble plus exposé ou donger.
Monsieur Doniel Leubo explique que I'onolyse de risque réolisée o identifié un donger occru
devont le collège, principolement en roison du comportement imprudent de certoins
outomobilistes lors de I'orrêt des bus scoloires. llsouligne que les ressources disponibles sont limitées,
ce qui ne permet pos d'ossurer une présence o d'outres horoires ou emplocements.
Le besoin de renforcer lo sécurité est bien reconnu ou sein de I'ASIRE. Le Syndic invite les porents
préoccupés à le contocter directement pour tout complément d'informotion. ll précise égolement
que des personnes intéressées à ossurer lo sécurité oux obords des possoges piétons peuvent être
portiellement engogées por I'ASlRE, à condilion que le donger du secteur soit confirmé. Monsieur
Somuel Ponchoud relève que, molgré les lignes trocées, une proportion importonte d'usogers ne
respecte pos les règles en quittont les ploces de porc. ll interroge sur lo logique qui o guidé ce
choix d'oménogement. Monsieur Doniel Leubo répond qu'il n'existe molheureusement pos de
solution idéole dons ce contexte, ei que I'option retenue représente selon luirr lo moins mouvoise
l pormi les olternotives envisogées.

Modome Morto Sokol Covin soulève un problème de sécurité à Sugnens, où il n'y o pos de possoge
piéton permeïtont de se rendre du côté du four è poin depuis lo gore du LEB.

Monsieur Doniel Leubo explique que I'implontotion des possoges piétons esI régie por lo DGMR,
qui prend en compte un nombre minimum de troversées quotidiennes pour justifier leur mise en
ploce. Ce n'étoit pos le cos pour cet emplocement. ll précise que des tentotives pour instoller un
possoge piéton dons celte zone ont eu lieu ily o 20 ons, mois elles ont été rejetées. ll ojoute que,
bien que les possoges piétons ougmenlent lo sécurité, certoins sont considérés comme (( souvoges
)) cor non volidés por lo DGMR qui impose des critères stricts tels que l'écloiroge. Lo commune
préfère ne pos odopter ce type de soluTion non conforme.

Monsieur Didier VouTherin soulève une question concernonT les obris PCI évoqués lors du dernier
conseil. ll mentionne qu'une notice o récemment été reçue concernont les points de rencontre
d'urgence (PRU), mois qu'oucune mention n'est foite des obris PCl. ll souhoite sovoir qui esi
responsoble de leur gestion et demonde si des informotions supplémentoires peuvenl être fournies.
Monsieur Thierry Goy Crosier précise que c'est le conton qui décide de lo réportition des hobitonts
dons les obris PCl, tondis que lo commune est responsoble de lo gestion des PRU. Monsieur Somuel
Ponchoud distingue les obris PCl, quisont prévus en cos de guerre. des PRU, destinés ù occueillir
les citoyens en cos de cotoslrophe de gronde ompleur, tels qu'une polluiion de I'eou ou un
lrerrtblernerrt cle lerre. Ces poinls cle rerrcontre onl élé réoclivés clons les conlorrs rornonds en lien
ovec les pénuries d'énergie. Enfin, Monsieur Doniel Leubo insiste sur lo nécessité <Je vulgoriser ces
informotions ofin qu'elles soient bien comprises por tous.

Suite ù lo volidotion du budget 2025 dons lequel étoit prévu le nouvel engogement d'un ogent de
voirie, Monsieur Doniel Leubo onnonce I'engogemenl de Monsieur Pierre Gretillot qui entrero en
fonction le I er juin prochoin eT viendro se présenter ou conseil du mois de juin. ll remercie Modome
Cotherine Reinhord. secrétoire municipol, pour son lrovoil dons le processus de recrutement.

Monsieur Didier Voutherin relève que les communes de Ferreyres et Bercher ont mis en ploce une
séonce d'informotion en lien ovec lo mise en vigueur de lo nouvelle loi sur le potrimoine orboré.
Monsieur Fronçois Gvizzelti explique que, pour lo commune de Montilliez, l'étude est en cours eI
qu'une présentotion sero bientôt réolisée.

Le Municipol revient sur lo réfection de l'étong de Dommortin en expliquont que, molgré le foit
qu'il ne soit pos situé en zone forêt. une subvention exceptionnelle de CHF 6000.- o pu être
obtenue. llinforme égolement que les trovoux portent leurs fruits cor des pontes de botrociens ont
d'ores et déjà été observées.

-84-



Procès-verbol du Conseil communol de Montilliez du 28 ovril2025

Après ces discussions, Monsieur Cédric Longchomp clôt le conseil à22h3O en remerciont chocune
et chocun pour son investissemenf ou sein de lo commune. Le Président roppelle que le prochoin
conseil se déroulero le l3 juin ô lo solle du conseil de Poliez-le-Grond.

Le Président Lo Secréioire

Cédric Longchomp Loureen Pittet

-85-


